

## **Comenzaré con un saludo cargado de afecto y agradecimiento a todos los presentes**

Distinguido Equipo Rectoral de la Universidad Metropolitana:

Maria Isabel Guinand, Natalia Castañón, Maria Gabriela Escalona y Luis Santiago Perera

Presidenta de Fundamet: Luisa Mariana Pulido

Apreciados profesores e investigadores, estudiantes y personal administrativo, invitados especiales que hoy nos acompañan en esta sencilla pero significativa ceremonia. Es privilegio darles la bienvenida al acto de entrega anual del Premio Académico LYEZER KATAN en su edición 2021-2022.

Hoy reconocemos y aplaudimos a los profesores que se hicieron merecedores de este galardón, por los logros que alcanzaron en el campo de la investigación, y por las propuestas innovadoras que han transformado sus prácticas educativas.

Extiendo además estas felicitaciones a cada uno de sus familiares cercanos, quienes han brindado su amoroso apoyo en el día a día, a quienes hoy son premiados y reconocidos por **su labor en una profesión que entraña una singular generosidad.**

Y es que **estoy convencida de que no existe carrera tan íntimamente relacionada con los valores y la práctica de la ciudadanía, como la de un docente e investigador.** Nuestra tarea está basada en el entendimiento de que el conocimiento y la curiosidad son el camino hacia el crecimiento personal y el progreso colectivo, hacia la libertad y la convivencia.

El profesorado unimetano no solo pasa por sus aulas transmitiendo conocimientos, alienta a sus estudiantes a desarrollar prácticas como el pensamiento crítico, el cuestionamiento y el debate libre, promoviendo el desarrollo de la habilidad de tomar decisiones informadas, levantando los cimientos de un futuro posible, persona a persona y brindándoles además la oportunidad de desarrollar competencias investigativas, ya que se reconoce en cada uno de ustedes la capacidad de modelar y contagiar la pasión por el saber.

Permítanme compartirles unos datos interesantes.

**¿Sabían que la investigación en nuestra universidad está en un momento de crecimiento significativo? En este sentido quiero destacar 4 aspectos:**

## **1**

En los últimos dos períodos académicos, en promedio, hemos experimentado **un aumento del 87%** en nuestras publicaciones de artículos científicos en revistas de impacto.

Y bajo este marco, hemos logrado un incremento del 50% en las publicaciones indexadas en Scopus y Web of Science. Esto es gracias al esfuerzo y dedicación de nuestros profesores, de los cuales **al menos 90** están publicando consecuentemente los resultados de sus investigaciones en revistas arbitradas e indexadas.

## **2**

Hemos duplicado el número de postulaciones al prestigioso premio Lyezer Katán, **sumando un total de 95** solo en los últimos dos concursos. En esta ocasión, los miembros del jurado afrontaron la difícil tarea de evaluar las actividades y trabajos presentados por 50 profesores. Revisaron 63 expedientes, 42 de ellos con productos de Investigación y Creación Intelectual, y 21 con productos de manifiesta Innovación Educativa.

## **3**

El proceso de adaptación de nuestras revistas científicas, y Almanaque y Anales, a los criterios de WoS, SCOPUS, Latindex, Redalyc y Scielo, está avanzando a buen ritmo. Este es un proyecto de gran importancia para la UNIMET, ya que nos permitirá posicionar nuestras revistas como referentes internacionales en las áreas de Ciencias Sociales y Humanidades, Ciencias Básicas, Estadística, Ingeniería y Tecnología. Almanaque, hoy, de acceso abierto, ya está operativa y muy pronto anunciaremos el relanzamiento de Anales.

## **4**

También, **en estos dos años**, hemos llevado a revisión por pares **más de 50 nuevos proyectos de investigación**, todos los cuales se encuentran en desarrollo en este momento y generando resultados. Cada hallazgo se convierte en una oportunidad para **mejorar la calidad de vida de las personas**,

**solucionar problemas específicos del entorno, impulsar el desarrollo económico y social**, desarrollar nuevas tecnologías capaces de mejorar procesos y brindar respuestas innovadoras a situaciones complejas, **proteger el medio ambiente** mediante estudios que promueven la conservación e indagan formas más eficientes y respetuosas de utilizar nuestros recursos.

Estas cifras sin duda son una muestra de compromiso, constancia y enorme responsabilidad de nuestra comunidad académica. Como le escuché decir una vez a Denzel Washington en uno de sus discursos: **“Sin compromiso, nunca empezarás, pero lo que es más importante, sin constancia, nunca terminarás”**.

En consecuencia, **no se trata de una tarea fácil**. Como educadores e investigadores, a menudo nos enfrentamos a desafíos y obstáculos que parecen insuperables. Es en esos momentos de incertidumbre y duda cuando debemos recordar una inspiradora frase de Cervantes y su Don Quijote, que desde su mente soñadora y por momentos lúcida, señala: **“como no estás experimentado en las cosas del mundo, todo aquello que tiene algo de dificultad te parece imposible. Confía en el tiempo, que suele dar dulces salidas a muchas amargas dificultades”**.

Sigan adelante con sus proyectos de investigación e innovación, confíen, continúen explorando nuevas ideas y contagien a otros pares y estudiantes con su entusiasmo y dedicación.

En estos tiempos convulsos que enfrenta la humanidad, marcados por serios conflictos y graves problemas, **la educación y la investigación se vislumbran como faros de esperanza**.

Bien lo dijo Nelson Mandela: **"La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo."**

**Muchas gracias.**